

Stadtteilspaziergang

Post-Straße & Im Pfählerpark

von Bürger*innen für Bürger*innen

Donnerstag, 19.09.2024, 18:00-19:30Uhr

Treffpunkt: Im Pfählerpark 4



Welche Menschen erbauten die Villen in der Post-Straße 2 und Im Pfählerpark 1 und 3? Was zeichnete sie aus? Errichtet zwischen den Weltkriegen, damals in direkter Nachbarschaft zum Pfähler'schen Schlössle und in dessen, als Baugelände frisch erschlossenem Park. Die Klingelschilder versehen mit illustren Namen wie: HNO-Facharzt Königsmann, Magnetopath Frings und Zigarrenfabrikant Feißt.

Die heutigen Besitzer*innen werden zwar ihr Wissen teilen, freuen sich aber besonders darauf, von Ihnen als Besucher*innen weitere Geschichten zu ihren gartenumgrüntem Häusern zu erfahren.

Kontakt: Simon Krummradt, Telefon: 0781 82-2562, E-Mail: Info-Tanke@offenburg.de

Stadtteilspaziergang Wandrelief Villa "Im Pfählerpark"

Bei dem Wandrelief handelt es sich um eine Arbeit des Bildhauers und Malers Hermann Paul Kramer. Dargestellt wird der Vorgang der Heilung oder Segnung eines lebenden oder bereits verstorbenen Menschen. Eine dritte, zentral stehende Person, könnte als Symbol für erbetene Unterstützung oder auch für die Seele des liegend gezeigten Menschen gedeutet werden. Ein sakraler Zusammenhang ist nicht ersichtlich. Die dargestellte Szene könnte im Zusammenhang mit einem Vorbesitzer des Hauses stehen. Ähnliche Konzeptionen eines derartigen Wandreliefs sind von Hermann Paul Kramer bekannt.



Hermann Paul Kramer wurde am 27. März 1877 in Münster geboren. Er war bereits in der 4. Generation als Bildhauer und Maler tätig. Hermann Paul Kramer studierte Malerei und Bildhauerei an der Akademie der Bildenden Künste in München. 1913 kam er nach Offenburg und gründete seine eigene Werkstatt. Das Atelier befindet sich noch heute in der Hildastraße in Offenburg. Hermann Paul Kramer schuf unzählige sakrale Werke, Denkmale und Skulpturen, welche im Bereich Offenburg und überregional zu finden sind. Nur einige Beispiele für Kunstwerke in Offenburg und den umgebenden Gemeinden, darunter auch Beispiele für Wandreliefs, sind im Anhang zu sehen. Kennzeichnend für Hermann Paul Kramers Arbeiten ist ein runder, fein proportionierter Stil. Alle Werke sind hochpräzise ausgearbeitet. Kramer hat zahlreiche Nachkommen, welche im künstlerischen und kulturellen Bereich beschäftigt waren und sind. Seine Söhne Anton und Johannes Kramer betrieben lange zusammen mit ihm die Werkstatt und waren nach seinem Tode in Offenburg tätig. Auch von ihnen sind zahlreiche Werke in Offenburg zu finden.

Beispiele für Wandreliefs von Hermann Paul Kramer



Eine Übersicht zur Künstlerfamilie Kramer ist in der Website: www.kramerartists.de aufgeführt. Heute arbeiten Hermann Paul Kramers Enkel Rupert Kramer und sein Urenkel Daniel Kramer Website: danielkramerart.com in Offenburg.